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台灣贈送大陸的長鬃山羊和梅花鹿入住山東威海劉
公島國家森林公園四周年。四年來，牠們已逐步適應
了北方城市威海的氣候環境，並在劉公島上繁育了後
代。圖為台灣梅花鹿「點點」和「萌萌」。 ■中新社

安居大陸

■■「「經濟部經濟部」」表示表示，，會會
盡最大努力盡最大努力，，不讓限電不讓限電
發生發生。。 中央社中央社

首季海西信心指數 近4年最樂觀 閩頒新規
促平潭台灣車輛互通
香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州報道）記者

昨獲悉，經大陸交通運輸部同意，福建省交通運
輸廳出台了《福建平潭與台灣地區間道路貨物運
輸暫行管理辦法》，促進平潭與台灣地區間道路
貨運發展和車輛互通。大陸和台灣的經營者，都
可提出備案申請，完成備案的台灣經營車輛，將
配發有效期限3年的通行證。
記者還了解到，經備案同意的經營者從事平潭

與台灣地區間道路貨運業務時，所使用的貨車須
通過滾裝船舶在平潭和台灣地區指定港口上下，
並辦理口岸相關手續後，始得進入平潭或台灣地
區。從事平潭與台灣地區間道路貨運的車輛，不
得經營平潭地區區間內道路貨運，不得在大陸境
內平潭以外地區承攬貨物。

香港文匯報訊（記者 翁舒昕 廈門報道）由廈門大
學、台北醫學大學、台灣輔仁大學等機構組成的課題組
昨日發佈第一季度海西金融、旅遊、消費信心指數調查
報告。此項調查涉海峽西岸經濟區23個城市的20歲以
上居民，結果顯示，海西消費者信心總指數繼續攀升、
穩居「樂觀」區域，於本季度刷新了近四年最高紀錄，
表明海西經濟區居民對本年度的經濟發展信心較足。

牛市引爆金融信心
統計數據顯示，第一季度總指數為101.29，環比上升
0.50點，同比上升2.98點。本季度，金融指數以96.03
點創下歷史新高位，消費指數微幅上漲達到96.95點，
旅遊指數123.90點與上季持平。
課題組專家、台灣輔仁大學謝邦昌教授指，本季度金

融指數創下歷史新高位，並成為拉動總指數的領頭羊。
他分析，3月份，上證指數一舉突破2009年8月4日創
下的3,478.01點的反彈高點，創下7年新高，牛市行情
吸引投資者跑步入市，股市融資規模超過了一萬億，並
穩步走高，728萬戶新增股票賬戶湧入市場，金融信心
指數持續走高與股市利好行情相契合。

房產購買信心止跌
令人關注的是，消費指數亦對海西區居民的購房信心

進行評估。數據顯示，一季度，房地產購買信心指數為
81.80點，環比上升0.60點，同比下降0.30點，低位調
整且上升勢頭初現。報告認為，本季度及上一季度國際
及各省市都出台系列利好樓場的政策，房地產購買信心
指數由是止跌，但未來走勢還需要進一步觀察。
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香港文匯報訊 大型機組歲修及近期水情吃
緊，台灣5月20至 28日最低備轉容量率將剩
3.3%，恐有缺電危機。台灣「經濟部」表示，將
加強運轉維護、延緩部分機組歲修、推動需求管
理，盡力確保供電穩定。「行政院長」毛治國
稱，已要求「經濟部」督導台電公司做好電力調
度，確保供電系統穩定。
旱象未解，影響水力發電，高溫更影響火力發

電效率，加上台灣電力股份有限公司及民營電廠
趕在夏季用電高峰6月前排定機組歲修，「經濟
部」能源局副局長吳玉珍15日示警，5月就會發
生缺電危機。
「經濟部」昨天召開「今年5月供電吃緊因

應」記者會，由「經濟部」能源局長林全能率台
電總經理朱文成等人出席。面對上述供電吃緊狀
況，林全能提出加強運轉維護、可延緩歲修延後
執行、落實強化節電措施、推動需求面管理措
施、大修如期完成等5大因應做法，並強調「經
濟部」和台電將盡最大努力，確保供電穩定，不
會造成限電。
毛治國昨日表示，前天傍晚接獲相關訊息後，第

一時間立即要求「經濟部」嚴格督導台電公司，盡
最大努力做好電力調度，確保供電系統穩定。

7月底清完爭議黨產
已將逾九成共219筆不動產拋棄或回贈

林奕華指出，自朱立倫接任黨主席
後，即委請藍委廖正井與律師王

如玄着手就黨產處理情形進行檢視與整
理。目前在台灣「行政院」及「監察
院」列管的爭議性黨產中，國民黨已透
過拋棄或回贈的方式，將超過九成、共
219筆不動產完成處理，僅餘最後10筆
爭議黨產，黨內預計於今年7月處理完
成，且爭議黨產相關的原訴訟案件，都
將撤回訴訟並回贈。
據國民黨前行管會主委林德瑞去年底
在中常會上進行的黨產報告，針對被當
局列管的爭議性不動產，截至去年10月
底已歸還217筆不動產，包括152筆土
地與65筆建物，市值共20億4,500萬元

（新台幣，下同），回贈原機構與公有
財產局，去年底黨產淨值（包含現有辦
公廳舍以及黨營事業中投與欣裕台公
司）共243.58億元。

僅剩10筆爭議黨產
朱立倫上任黨主席後要求對黨產進

行重新檢視，新任國民黨行管會主委
林祐賢15日在中常會報告第一階段黨
產處理情況，新增處理掉中國廣播公
司在板橋與八里的2筆土地，價值共19
億多，由於國民黨敗訴定讞，近期已
完成回贈。
至於還有10筆爭議性黨產尚未完成處

理，包括中廣花蓮與中華日報社台南土

地、台中老黨工的宿舍及民眾服務中心
等6筆土地、4筆建物，國民黨決定撤
回訴訟，7月底前將回贈當地縣市政
府、鄉鎮市公所及公有財產局。
根據最新報告，目前黨產淨值為

224.05億元，比起去年底報告時少了

19.53億元。
對於外界要求「黨產歸零」，林奕華

表示，有爭議的黨產在7月前就會處理
完畢；至於營利事業的部分，黨中央未
來也會請廖正井與王如玄繼續協助處
理，並向外界隨時報告最新進度。
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香港文匯報訊 對於中國國民黨此前宣佈，已將219筆爭議黨產贈

與原機構及公有財產局，剩下的10筆爭議黨產將於7月底前處理完

畢。針對民進黨「立法院」黨團16日批評為「如同砍了1棵紅檜，

只還了1根小牙籤，都是喊假的」，國民黨文傳會主委林奕華同日反

駁，民進黨的批評是不實指控，企圖混淆是非、製造對立。林奕華

並表示，國民黨僅剩10筆爭議黨產，預計7月底全部完成處理。

■朱立倫接任國民黨主席後，即委派人員着手就黨產處理情形進行檢視與整理。
資料圖片


